

Renegociación del TLCAN no resolverá bajo crecimiento de México: Moody's

► No se logran las tasas esperadas con la liberación de su economía; las brechas de salarios y productividad frente a EU aumentaron en vez de disminuir

[NOTIMEX]

Los principales obstáculos para el crecimiento de México no se resolverán tan sólo con la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), consideró Moody's Investors Service.

La calificadora internacional de riesgo crediticio resaltó que el TLCAN ha ayudado a mejorar la competitividad exportadora de México, hacia una producción más compleja y ha aumentado su integración con la economía de Estados Unidos.

No obstante, acotó, México no ha logrado las grandes tasas de crecimiento que se esperaban con la liberación de su economía y las brechas de salarios y productividad frente al vecino país se han ensanchado en lugar de reducido.

"El TLCAN no ha resuelto el lento crecimiento, la baja productividad, ni los bajos salarios de México", señaló en su reporte el analista de Moody's, Madhav Bokil.

Estimó que si la productividad de México permanece estancada, la brecha de ingresos frente a Estados Unidos aumentará con el tiempo en lugar de lograr una convergencia.

Los bajos niveles que han registrado la productividad, salarios y crecimiento de México durante las últimas tres décadas, aún fuera de periodos de crisis económica o de recesión, no se resuelven con el modelo de crecimiento actual que se enfoca en las exportaciones y depende del acceso al mercado estadounidense vía el TLCAN, agregó.

De acuerdo con Moody's, el país ha mantenido su ventaja competitiva mediante un crecimiento negativo del salario real, a expensas

MIEMBRO DEL CUERPO CONSULTIVO



CARSTENS SE UNE AL G-30

El prestigiado Grupo de los Treinta (G30), que reúne como cuerpo consultivo a distinguidos líderes internacionales del sector público, privado y academia, anunció hoy que el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, aceptó la invitación para ser miembro del grupo.

El instituto central informó en un comunicado que el

presidente del Consejo de Administración del G30, Jacob A. Frenkel, dio la bienvenida como nuevos miembros a Carstens y a María Ramos, quien es directora general de Barclays África. Frenkel señaló estar "encantado" de que Agustín Carstens se incorpore al Grupo, ya que aportará al Grupo de los Treinta décadas de conocimiento y experiencia en finanzas y economía internacional.

de los niveles de ingresos.

Consideró que el avance gradual de la implementación de la agenda de reforma estructural puede generar contrapeso para el riesgo comercial que enfrenta México.

Explicó que la baja productividad y crecimiento del salario en México responde a la desigualdad regional de oportunidades y al alto grado de informalidad de su economía. Asimismo, recordó que la agenda de reformas estructurales

de 2012-2013 contempla como prioridad reducir la informalidad y la desigualdad regional en términos de productividad, desarrollo y crecimiento.

LA EXCEPCIÓN. Con el cambio de perspectiva en la calificación de Fitch, solamente Moody's tiene una perspectiva Negativa sobre la deuda mexicana, advierten analistas de Banorte-Ixe y Barclays.

De acuerdo con el jefe de Re-

search en Barclays, Marco Oviedo, se trata de la agencia donde México tiene la nota más alta, que es "A3", lo que indica que sus parámetros de calificación sobre el soberano son mucho más altos.

Cuando en julio Standard & Poor's cambió a Estable la perspectiva para México, se podía suponer que Fitch asumiría una posición similar, pues la calificación del soberano en ambas agencias está en el mismo escalón, que es "BBB+".